

# LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADRE DE MATHEU.

**SUSCRIPCIONES:**  
Se hacen en Madrid y provincias. Se paga en metálico, libranza o sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y a uno por la tarde.

NUM. 376, POR LA NOCHE. -- AÑO XII. MADRID, JUEVES 8 DE SETIEMBRE DE 1859. TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

MADRID 8 DE SETIEMBRE.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

La Gaceta de hoy contiene el real decreto siguiente: «En uso de la prerrogativa que me concede el artículo 26 de la Constitución de la Monarquía, y conforme con el parecer de mi Consejo de ministros, yengo en mandar que se reúnan las Cortes el día 1.º de octubre próximo, para continuar las sesiones suspendidas por mi real decreto de 2 de junio último. Dado en San Ildefonso a 7 de setiembre de 1859, etc.»

Se han realizado por consiguiente, las noticias que acerca de este asunto habia adelantado LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA.

La estación actual es la mas á propósito para visitar el trasparente edificio del Palacio de Cristal de Londres, y el público lo favorece extraordinariamente. Las exposiciones de volatería y las reuniones de las sociedades, comunican á Sydenham una animación extraordinaria. El mes actual va á ser fecundo en diversiones. Los fuertes corrieron el martes, y otros dias habrá exposiciones de flores y frutos, el 10 un gran concierto en el que figurarán la graciosa Picoomini, la eminente Titién, Borchart, Giuglini, y otros artistas de nombradía. El 14 la sociedad del Sol Fa dará en la grande orquesta de Handel un gran juvenil concierto al cual concurrirán 6,000 vocalistas instruidos por este sistema. Los billetes han sido puestos á la venta desde el 1.º del corriente, al módico precio de media guinea. Designado por sir Joseph Paston especialmente como jardin de invierno, el palacio de Sydenham ofrece en esta estación mas atractivo que nunca, y con la facilidad que ofrecen los ferro-carriles, en ninguna parte se pueden pasar mas deliciosamente algunas horas.

Entre las ruinas de un antiguo edificio en la cantera del puerto de Tarragona, ha aparecido una hermosa cisterna romana en el mejor estado de conservación. Parte de su fondo fue escavado en peña viva y la bóveda que la cubre es de una robustez extraordinaria: tiene sobre 14 palmos de altura desde el suelo á la bóveda, 49 de longitud y 15 de latitud. Actualmente la están limpiando de las ruinas que la cegaban, y se llenará de agua pluvial para uso de los barrenderos, poniéndola un brocal á fin de evitar una desgracia, pues su única abertura se halla á flor de tierra. En las escavaciones que practica D. Juan Mirer en sus terrenos de la nueva Rambla, se descubrió el 2.º un pavimento antiguo bastante destruido, compuesto de grandes losas de las canteras de Alóver. A lo que puede deducirse, cuando entero seria muy hermoso, supuesto que se han hallado gran número de piezas de pórfido y jaspes delicadamente cortados en varias figuras, formando mosaicos; no es fácil averiguar si era griego ó romano, á causa de no haberse encontrado moneda ni vestigio alguno por donde pueda venir en conocimiento de la época de su erección. También han aparecido mas

considerables ruinas romanas con objetos de la misma época, en el pueblo de Maspujols.

El pueblo mas considerable de todos los invadidos por el cólera, después de la ciudad de Murcia, ha sido la populosa villa de Elche. Ahora que apenas se presenta un caso en dicha población, vamos á dar una ligera noticia de los ocurridos durante el mes de agosto, desde el día 8 en que empezó la invasión, hasta pocos dias háce en que ha cesado. Durante dicha época, hubo 217 invasiones y 103 defunciones, cuando 64 y en convalecencia los restantes.

El gobernador civil de Cuenca acaba de publicar en el Boletín oficial de la misma, varias disposiciones muy importantes, relativas á Beneficencia y Estadística, que tienden á mejorar los intereses de aquella provincia.

El capitán general de ejército y director del arma de Artillería, D. Francisco Serrano Domínguez, ha llegado á Madrid.

El Ayuntamiento de Madrid ha elevado al gobierno de S. M., un proyecto de estinción de los créditos que contra él tienen varios asentistas. Este proyecto ha sido aprobado por el gobierno y por el Consejo de Estado, y se están habilitando por aquel cuerpo, las oficinas que han de encargarse de la liquidación de los referidos créditos, conforme con la contrata hecha entre el Ayuntamiento y los asentistas, resultando de todo esto, que los últimos van á cobrar en breve las cantidades que se le adeudan.

El Leon Español dice, que los periódicos de provincias recibidos ayer, publican una carta de Montañó, y que han engañado á LA CORRESPONDENCIA, los que la aseguraron que este abuso tendria fin. Confesando que fuimos mal informados, demostramos á El Leon Español y al público, nuestra decision de no sacrificar jamás la verdad á nuestro ministerialismo. Las cartas políticas de Montañó no pueden ni deben publicarse por periódicos que carecen de los requisitos que exige la ley.

El cuadro sinóptico del derecho democrático de D. Celerino Tressera, que se ha estado vendiendo en muchas poblaciones de España y en Madrid mismo, ha sido recogido ayer de las oficinas de La Discusión, según dice este mismo periódico.

El hombre ha querido entrar á la parte en la creación de esta pequenez infinitesimal, y la fotografía se ha encargado de suministrarle los elementos. Mr. Adalberto Wagner ha presentado en la actual esposicion fotográfica de París, que figura permanente en el Palacio de la Industria, entre otras de dichas maravillas, la proclama del Emperador á los franceses al principio de la guerra de Italia. Este documento, que todo el mundo ha leído, contiene 2,649 letras, y está reducido á la dimension de dos milímetros cuadrados!... Y se lee distintamente con el auxilio de un microscopio. El Sr. Estradero, óptico que tiene su establecimiento en Valencia, acaba de recibir de París media docena de estas maravillas. Entre ellas hay una

vista panorámica de Paris, una fuente y jardín en Inglaterra, un billete de Banco y la oración del Padre Nuestro. Están colocadas sobre un pequeño cristal, cuyo tercio lo ocupa la inscripción del contenido, en inglés ó en francés. En el centro del cristal se vé un pequeño círculo trasparente, y en el centro de este una mota casi imperceptible á la vista natural, y cuyo diámetro será escasamente de un milímetro: aplicado al microscopio, se lee con desahogo el Padre Nuestro en francés, en una letra de imprenta, limpia, negra, clarísima; en el billete de Banco hasta el nombre del grabador, que ocupa un pequeñísimo espacio en el mismo billete; en el jardín, des hilera de árboles copudos con dos surtidores, uno en primer término y otro en lontananza.

En la Dirección de Propiedades y derechos del Estado, se trabaja con actividad en el despacho de los expedientes de subasta de fincas, teniendo preparados muy cerca de 6,000, para someterlos á la aprobación de la junta superior del ramo, sin desatender por eso el curso y resolución de los demás asuntos que son de la competencia de aquel centro directivo.

En la próxima temporada, según dice un periódico de provincia, se representará en el Teatro Real una ópera titulada: Guzman el bueno, debido á uno de nuestros mas distinguidos compositores. Ignoramos el fundamento de esta noticia.

El subsecretario del ministerio de Estado, señor Comyn, ha regresado á Madrid.

En Jaen han sido aprehendidos once criminales, pertenecientes en su mayor parte, á la partida del famoso bandido Bumaño. Este importante servicio se debe al celo de D. Fernando Fernandez Enrique, subteniente de la Guardia Civil de aquella capital.

El brigadier Makenna, nombrado jefe de Estado mayor del cuerpo de ejército que marcha á Africa, ha sido despedido por Valladolid de un modo que muestra el gran concepto que merece este militar. La noche en que se tuvo aviso de su nombramiento, le dió una serenata la música del regimiento de Navarra, y el 4, por la mañana, le despidió oficialmente la guarnición de los cuerpos, y toda le hizo conocer su entusiasmo y el mayor placer con que verían que el gobierno de S. M. les dispensaba la honra de destinarlos á formar tambien parte de la expedición. A las dos de la tarde le esperaban reunidos los jefes y oficiales de los regimientos de Navarra, Cantabria, España, colegio de Caballería, Administración, Sanidad y demás institutos militares.

Con el título de El monarca cenobita, parece que se va á representar en el teatro del Circo, un drama original, escrito expresamente para el Sr. Valero. Esta producción es un estudio sobre el emperador Carlos V en sus últimos dias en Yuste.

A consecuencia de haber desaparecido la enfermedad que alligia á algunas de nuestras provincias, se ha permitido á los pueblos que cele-

bran las ferias suspendidas por aquella causa. En este caso se hallan Albacete, cuya feria dará principio hoy, Requena y otros varios puntos.

En Loranca de Tajuña, pueblo perteneciente á la provincia de Guadalajara, han aparecido cuatro hombres montados y armados, á quienes se supone autores de algunos robos de caballerías, ejecutados en los pueblos limítrofes. Las autoridades han tomado las medidas oportunas para su aprehension, y se les persigue con la mayor actividad.

Ha sido capturado en Villamartin, provincia de Cádiz, Juan Cepeña, uno de los autores de los anónimos dirigidos á la viuda de don Pedro Castro, exigiéndole gruesas cantidades. De resultados de las declaraciones tomadas á este criminal, se persigue activamente á otros dos cómplices suyos.

La China posee ya una flota de vapor, pues cuenta con diez juncos movidos por aquel agente, uno de los cuales, titulado el Nippon, va á emprender un viaje de circunnavegacion. La máquina de este buque es de construcción americana de fuerza de 350 caballos.

Segun las noticias recibidas en Francia, esta año se presenta bien la pesca en las costas de Irlanda.

El 21 de agosto se sintió en Calcuta un terrible huracan que derribó la mayor parte de los palos del telégrafo eléctrico, produciendo tambien algunos siniestros en varias embarcaciones.

De órden del gobernador general de la India, el 28 de julio se han celebrado en Bombay funciones religiosas en acción de gracias por el restablecimiento de la paz. Tanto los europeos como los indios, por medio de sus mostros, una leal emulacion. En las iglesias, capillas y pagodas un sentimiento unánime de gracias se elevaba al Todopoderoso.

Ha llegado á Cronstad, procedente de Portsmouth, la escuadra de vapor rusa al mando del contra-almirante Ismolin. La escuadra se compone de tres grandes buques de hélice.

Tenemos á la vista un diario de lo acaecido en Ceuta del 24 al 27 de agosto, que aunque repite algo de lo que ya se sabe, merece ser del todo conocido por proceder de un conducto bastante autorizado.

Derrribados por los moros las paredes que se estaban levantando por los ingenieros para formar un cuerpo de guardia, el brigadier gobernador tomó sus disposiciones para vengar el ultrage, y comienzan de nuevo sus trabajos de fortificación.

Las paredes tenían media vara de altura y estaban en terreno de la demarcacion española.

El día 20 salió por la noche una columna destacada de la plaza, se situó próxima á los trabajos para protegerlos.

El día 21 los moros derriban los pilares que existían en línea mas avanzada, sirviendo de límite al campo español, y abatieron las armas de España colocadas sobre uno de ellos.

El día 22, después de arengar á las tropas, dispuso el brigadier comandante general, al frente de una parte de la guarnición que se colocase la bandera española en el mismo sitio del desacato, interin se alzaban las armas de España.

Queda un destacamento para custodiarlas y reserva para sostenerla.

El día 23 queda alzado el escudo y las tropas se retiran por la mañana, confiadas en que se respetará.

El mismo día 23 los moros volvieron á echar por tierra el escudo.

Salen las tropas á escarmentar á los moros, y estos huyen sin combate.

El día 24 aparecen coronadas de enemigos las alturas cercanas á la plaza.

Disparan contra el centinela colocado en el cerro del Otero. Fué la señal de la lucha que duró todo el día. La pérdida nuestra cuatro heridos.

El 25 los moros continúan hostilizando á la plaza. La lucha mas empeñada. Han muerto tres soldados del Fijo, quedando uno de los muertos en el campo. Los heridos fueron un oficial de artillería fija de Málaga y dos soldados.

El oficial teniente fue herido al apuntar una pieza desde la muralla.

El día 26 sin hostilidades; bandera de parlamento por los moros; admitido á las doce. Pretenden que se cese en las obras.

La garita del Otero ha sido quemada por los moros.

Desembarcan cuatro compañías del regimiento de la Albuera.

El vapor Vigilante fondea en bahía, procedente de Tetuan.

Regresa por la noche á Tetuan en busca del cónsul.

El 27 anuncia el Hacho á las ocho de la mañana la salida de Tetuan.

Continúa el Hacho poniendo señales de la llegada de mas moros.

A las tres de la tarde el estampeado del cañon anuncia que el fuego se ha roto.

Llega á la bahía el vapor Piles, que combina sus fuegos con la artillería de la plaza, secundado ademas por una lanoha cañonera.

Puesto el sol cesa el fuego. El vapor de guerra San Quintín, llega de Algeciras con pliegos y regresa en seguida.

Hasta aquí las noticias directas.

Una correspondencia de Paris asegura, que el ministro de Marina de Francia ha recibido desde San Salvador una parte telegráfica, previniéndole que mande armar en guerra inmediatamente todos los fuertes y defensas de Cherburgo, y poner á prueba de bomba y de bala de cañon los almacenes, los cuarteles y los hospitales de marina. Dícese que el príncipe Napoleon sigue en su sistema de retraimiento. Parece que ha mandado borrar los escudos de armas imperiales de su coche, y sale con frecuencia usando sus lacayos una librea de particular. Se añade que muy pronto iba á emprender un viaje: unos dicen que irá á Ginebra, y otros afirman que solo dará un paseo por el centro de Francia.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

Hay de cierto es que, sin saberlo yo, se han servido de esta frase confidencial para publicar el sueto que habeis leído esta mañana. — El efecto, siento mucho... — ¡Oh! va sé de donde parte el golpe; ahora recuerdo que el redactor en jefe de uno de nuestros mejores periódicos, se alegró mucho al oír vuestro nombre, y dijo que eráis una persona respetable, y de muy buena posición, lo cual es cierto; pero eso no le autoriza á hacer semejante declaración sin autorización vuestra. — Pues bien, caballero, yo hare que ese periódico rectifique la noticia. — Preciso es, dijo Burac, puesto que estais decidido á no presentaros como candidato; ¿no es esa vuestra intención? — Respecto á eso, no me he decidido aun. Burac me miró con aire estupefacto, y replicó: — Sin embargo, preciso es que os decidais. Estamos seguros de vuestro departamento; pero correríamos gran riesgo de perder nuestras ventajitas si los votos se dividieran. Teneis un concurriente que consentirá en retirarse con mucho gusto, si os presentais francamente como candidato; pero que se presentaria si viera que por vuestra parte vacilabais. — ¿Es ese candidato, quien es? — Permiidme que no os lo nombre; no desea ser conocido hasta que no renuncieis, y aun creo que á la hora esta debe haber escrito á sus amigos para que voten por vos. Vamos á ver que decidis? — Hallárame como un hombre que se encuentra

LAS CUATRO HERMANAS.

ante una mesa de juego, convenido de que ya á arrumarse, y que avanza, retrocede y concluye por sucumbir. No sucumbi en el acto; pero dije á Burac: — Quisiera saber, sin embargo, si no voy á dar un paso ridiculo. — Caballero Morland, me dijo Burac con aire grave, Francia no es un país tan corrompido y tan bajo como se le supone; y cuando un hombre de honor, de valor y de probidad dá un paso semejante, no digo que triunfe; pero está seguro de excitar las simpatías de todos los hombres de corazon. — Di tres paseos por mi cuarto, y concluí la entrevista con estas palabras estúpidas. — Pues bien, caballero, lo intentaré. — Burac me dió gracias, y me citó para el día siguiente por la noche en casa de Malabry. — Notad bien que fué para el día siguiente. La rectificación no saldrá, si yo era el candidato proclamado y consentido del comité Malabry! — ¡Pobre de mí! — Aunque han pasado muchos meses desde que te refiero lo que me sucedió, no puedo decirte cuál era el verdadero sentimiento que me dominaba al ir á casa de Malabry. Iba impulsado á la vez por dos atractivos diferentes, y por dos graves temores. La vanidad de la diputacion me causaba vértigos, y sin embargo, comprendia que habia tomado muy mal camino para llegar á ella.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

que os ha hecho reír tanto, hallábase ya cogida entre las garras de Burac, que al verme entrar se adelantó hácia mí rápidamente, y me presentó á algunos amigos suyos. — Aunque tú seas un pobre folletista, que no sabe ó no quiere entremetarse en la política, bueno es que te refiera esta sesión, á fin de que conozcas á fondo los hombres y los acontecimientos que han causado el destino de las cuatro mujeres, cuya historia me has pedido. Preciso es, ademas, que comprendas bien una cosa, y es, que no he sido tan absolutamente tonto, como mi relato puede hacérselo creer. A pesar mio, escribo lo que sentia entonces y lo que hoy sé. Me voy á cierta distancia tan bien como veo á los otros, y me juzgo como un necio cuando no era aun mas que victima, cosa que sucede á las gentes mas espirituales y mas avisadas. — Ahora bien; cuando entré en esta reunion, dudé, á pesar mio, de la severidad de mi juicio sobre Burac, Malabry y consortes. La presencia de algunos hombres á quienes la opinion pública llama honrados, hizo vacilar mi mala opinion. Entre ellos habia cierto abogado, diputado concienzudo, á quien la lógica habitual de la especie humana francesa concedia tantas mas virtudes y luces, cuanto mas malo y estúpido hallaba este todo cuanto se hacia. — Yo le conocia bastante particularmente, por haber estado en su estudio de secretario subalterno. En aquel tiempo, apenas nos ocupáramos de lo que era, si no de lo que se referia á nosotros, y lo que nos divertia en estremo era lo que llamábamos las entradas del principal.

LAS CUATRO HERMANAS.

pero sé hinchó de vanidad y de orgullo como un necio que dice para sí mismo: — Ya estaba yo seguro de mi triunfo. — En cuanto á Sofia, me pareció muy apurada sin saber qué hacer, porque, por un lado veia á Cornelia escuchando y aprobando con su gesto de emperatriz, y por otro á Lia horiqueando con aire desconsolado; y como su madre, queriendo dar un guiá á su estremada torpeza, la decia sin cesar: — Mira á tus hermanos, y haz como ellas. — Sofia se decidió á escuchar fríamente á Veronier, que cantaba, y á enjagarse los ojos al fin de cada estrofa, haciendo al mismo tiempo mucho ruido. — Sin embargo, Georgina no parecia, y mi deseo de verla era cada vez mayor. Respecto á esta jóven, pasaba en mí alguna cosa extraña, atormentado como estaba por la curiosidad. — A pesar de todo, no queria tomar informes de nadie. Sentia, adivinaba que habian de decirme cosas poco lisonjeras, y desde luego conocia tambien que las consideraria como la opinion vulgar de personas que no podian comprender semejante carácter en un espíritu tan superior. Yo mismo la censuraba; pero no hubiera querido oír esa censura en boca de otro. — Te crees muy hábil, y yo veo que te sonries diciendo en tus adentros: — Ya tenemos á mi amigo Trucindor enamorado. — No, amigo mio, yo no estaba enamorado. Georgina me interesaba como un problema, cuya solucion quiere descifrar uno mismo. Es

En el ministerio de la Gobernacion se han da- do las ordenes oportunas para cambiar las horas de oficina, que en adelante serán de once de la mañana á cinco de la tarde.

Los banistas, segun dicen de Valencia, han vuelto á invadir las orillas del plácido Mediter- ráneo, como si nos halláramos en los dias mas calurosos del estío. Tal es la temperatura que se deja sentir, á pesar de encontrarnos en setiem- bre. La salud pública es buena en toda la provin- cia, y se disfruta de completa tranquilidad.

Los uniformes blancos que usaba el ejército austriaco, van á sufrir una completa variación, sustituyéndose por capotes y pantalones grises con vueltas y tiras encarnadas y negras.

Ha salido de esta corte con direccion á Ali- cante, D. Fernando Ossorio, que va á aquel teatro como primer actor y director de escena.

El tren del ferro-carril de Jerez á Sevilla, que salió el 2 del primero de dichos puntos, sufrió un pequeño choque cerca de Lebrija, efecto de mala inteligencia en una orden de servicio, sin que haya habido que lamentar ninguna desgra- cia personal.

En las cercanías de Waldenburgo, en Silesia, conocidas por sus ricas minas de carbon, se pre- sentó el 11 de agosto á las cuatro de la tarde una turbonada que produjo un fenómeno nunca visto. Una nube se volvió repentinamente fuego, esparciendo un olor de azufre que causó una impresion amarga en la lengua. Un bando de cigüeñas que se aproximó á la nube, cayó al suelo; siete de ellas quedaron muertas, las demás volaban débilmente, como atontadas; pero se recuperaron despues de pasar un largo rato.

Ayer á la una de la tarde pasaron los jefes y oficiales de la Infanteria española, á felicitar al digno director del arma Sr. Ros de Olano por su regreso á la corte. El ilustrado general reci- bió afectuosamente á la brillante oficialidad que le felicitó, manifestándole, que confia mucho en la bizarria de nuestro ejército, caso de que se in- augure la campaña de Africa, ó cualquiera otra en que se hallen interesadas las institucio- nes y la honra de España.

La Epoca confirmando lo que en esta cues- tion viene diciendo desde un principio LA COR- RESPONDENCIA, dice que nunca ha sido tan segu- ra como hoy la eleccion del general Ros de Olano para el mando de las Antillas.

Ayer se embarcaron en Barcelona con direc- cion á Algeciras, dos baterías de montaña y los batallones de cazadores de Mérida y Talavera.

Varios consejos generales de los departamen- tos del vecino imperio, han acordado pedir una medida legislativa acerca de la fabricacion de las cerillas fosfóricas, fundándose en que el número de incendios casuales se ha cuadruplicado des- de 1838, desde cuya época se generalizó su uso. Segun varios datos, en 1832 el número de incen- dios casuales fue el de 2,262, siendo casi igual en los años 33, 34, 35, 36, y 37; pero en 1838 se elevó á 2,776; en 1839 á 3,056; en 1840 á 3,812; en 1841 á 3,041; en 1842 á 3,897; en 1844 á 4,478; en 1846 á 5,898; en 1847 á 6,377; en 1849 á 7,061; en 1850 á 7,463; en 1852 á 8,732; en 1854 á 10,753, y en 1857 á 9,697.

A un periódico de provincias escriben desde Madrid lo siguiente, que lo trascribimos por mera curiosidad, pues ninguna de sus noticias tiene el menor fundamento: le voy escribiendo: «La cuestion del Riff, que está á la orden del

dia, empieza á bullir tambien en las cabezas que mejas se ocupan de política. Dicese que la corte piensa y obra por fin pensar al gobierno, que se envíe una expedicion de 60,000 hombres al Imperio Marroquí, dividida en dos cuerpos, que mandarán S. A. R. el infante D. Sebastian y el marqués del Duero. En el del primero irán los generales Prim, O'Donnell (D. Enrique), Buceta, que será elevado á mariscal de campo, y otros que trabajan en este sentido. Y en el del segundo (el general Concha), los señores Dulce, Echagüe y otros. El infante D. Sebastian sitiará á Mogador, y lo tomará, como lo hizo el príncipe Joinville, y el marqués del Duero entrará por Ceuta.

S. A. R. llevará en su division una guardia de honor, formada de caballeros de la orden de San Juan, para custodia del pendon de D. Juan de Austria y de la Cruz de Cisneros. Parece que en Toledo ya se hablaba de ello, y que el cabildo primado, conociendo que su eminencia el cardenal no puede ir á llevar esta, y que en caso de nombrarse un obispo que fuera de gusto de su eminencia, no lo fuese tanto del cabildo, se tenía preparado el acuerdo de que debía de ser, ó haber sido, de *corpore capituli* el prelado á quien se confia dicha Cruz, haciéndosele formal entrega á presencia de SS. MM., y levantando un acta solemne. Hasta ahora solo el señor obispo de Mondoñedo, D. Ponciano Arciniega, se halla en el caso, y si se retrasa algo, pudiera estarlo tambien D. Sebastian Arenzana, que parece será pronto nombrado obispo.

Ha llegado á Algeciras la fragata *Pera* y el vapor *San Quintin* conduciendo á su bordo dos batallones del regimiento de Borbon.

Parece que el señor ministro de la Gobernacion se anticipará algunos dias á sus compañeros en la vuelta á Madrid.

De Ceuta dicen en las últimas fechas, que habían desembarcado ya seis batallones; que se esperaban de un momento á otro un regimiento de caballería y un tren completo; que habían llegado tambien mil tiendas de campana, muchos utensilios y algunos ayudantes de Estado mayor; que ademas se encontraban cuatro vapores de guerra en la bahía.

El *Iurac-bal*, de Bilbao, dice, que ha llegado á Algeciras el insigne autor del *Libro de los Cantares* y de los *Cuentos de color de rosa*, el Sr. D. Antonio Trueba. «Nuestro apreciable amigo y paisano, (añade) honra de las letras españolas y admirable pintor de las costumbres vascongadas, se trasladó á Sopotera, su patria, en donde y despues de recorrer una parte del Señorío, volverá á publicar otro de esos cuadros de nuestras costumbres, dignos emulos de los del celebrado Fernán Caballero.»

El cónsul de España, en Buenos Aires, con el fin de que los españoles residentes en aquel Estado, puedan disfrutar, sin obstáculo alguno, los derechos inherentes á su nacionalidad, y aquel consulado pueda prestarles la proteccion que las leyes les concede, ha hecho presente á todos los españoles que no se hallen incluidos en el registro de aquella cancillería, que lo verifiquen en el término de cuatro meses, pasado cuyo plazo, no podrán reclamar la proteccion del consulado.

El decreto convocando las Cortes, fue rubricado ayer por S. M. y comunicado á Madrid por el telégrafo. Los sucesos de Africa han apresurado, á lo que parece, la convocacion de las Cortes.

Ultimamente ocurrió en Londres un hecho particular, que pudo haber tenido fatales conse-

cuencias. Mientras celebraban los oficios divinos se escapó de el establo una vaca, que estaba mal atada, y salió corriendo por las calles. Encoun- trando la puerta de la iglesia, se precipitó en me- dio de las fieles, derribando á unos, dando co- rramadas á otros, y llenando de espanto á todos los concurrentes, hasta que unos hombres se apoderaron de la furiosa bestia y la volvieron al establo. Afortunadamente ninguna de las perso- nas atropelladas, recibió heridas graves.

El semanario literario y de noticias, titulado: *El Eco de Ciudad-Rodrigo*, que vé la luz públi- ca, en dicha poblacion, ha suspendido su publi- cacion por ahora, á consecuencia de haber sido denunciado su número 49, preso su editor y multado ademas en 3,000 rs. Su último número sufrió tambien una recogida. Sentimos las des- gracias de nuestro colega.

Ya está dispuesto todo el personal facultativo y auxiliar, igualmente que el material sanitario, para el cuerpo de observacion que se destina á operar en Africa. Sabemos que ademas se han pedido los presupuestos para la sanidad corres- pondiente á un ejército de 45,000 hombres.

Los exámenes de latin y humanidades en el Instituto de Figueras, tocan ya á su término.

Dias pasados se dió aviso á la autoridad de Bañolas, de que en un campo sembrado de ma- ízes, del término de Mata (caserío contiguo á es- tos arrabales), se habia encontrado el cadáver de un hombre. Practicóse el reconocimiento, y segun exámen de los facultativos, el tal hombre fué víctima de violentas contusiones, segun la equimosis notable y el color acardenalado que presentaba, ó bien herido de alguna exhalacion, á juzgar por la direccion de dicha equimosis, que le corria longitudinalmente toda la columna vertebral. La victima yacia bien vestida, como dormida y con los brazos cruzados sobre el pecho.

El domingo por la tarde salió de Barcelona en un tren especial del ferro-carril del centro con direccion á Tarragona, el regimiento de Gerona número 22, que se encontraba de guarnicion en aquella plaza. Casi á la misma hora, y en otro tren especial del ferro-carril del Norte, llegaba el brillante regimiento é inmemorial del Rey 1.º, procedente de Tarragona, se encontraba acantonado hacia dos dias en San Andrés de Palomar, y que, segun dicen en Barcelona, está destinado á formar parte de la expedicion pronta á marchar á nuestras posesiones de Africa. Una numerosa concurrencia acudió á presenciár, tanto la marcha del primero como la llegada del segundo, demostrando con su semblante el entu- siasmo que en todas las clases ha producido la sola idea de poner un dique á los insultos que las hordas africanas han hecho el pabellon español.

Podemos asegurar que no es cierta la noticia que con referencia á *La España* ha circulado en todos los periódicos y en el nuestro, relativa á que el representante de Inglaterra habia pasado á nuestro gobierno una nota sobre la cuestion del Riff. Segun nuestro bien informado corresponsal en la Granja, semejante noticia no tiene funda- mento alguno. Nosotros no lo dudamos; porque la mesura y dignidad de nuestro gobierno, así como el acierto con que las relaciones diplomá- ticas son dirigidas por el respetable señor minis- tro de Estado, no pueden inspirar recelo á na- cion alguna que obre con la buena fé que presi- de á nuestra política interior y exterior.

Las reses muertas en la cacería de Riofrio, fueron distribuidas entre el cuerpo diplomático, ministros y jefes de Palacio. A Mr. Darrot le

tocó el magnífico venado muerto por el marqués de Mirabel, á Mr. Buchanan, un javalí y un pa- leto.

El día 16 estarán ya SS. MM. en su palacio de Madrid, segun nuestras noticias; desde el día 11 empieza á regresar la servidumbre.

Hoy jueves, á las cuatro, SS. MM. pasarán á Segovia á visitar las ermitas de Santa Teresa y de San Juan de la Cruz, así como la casa de Moneda, que por falta de tiempo no pudieron visitar en su escursion del domingo.

Para el almuerzo que dará S. M. la Reina el sábado 10 en los jardines de la Granja están ya haciéndose preparativos: las mesas para el bufet se están colocando junto al magnífico estan- que titulado el Mar. Están convidadas todas las familias notables del Sitio y de Segovia, y asis- tirán los alumnos del Colegio de Artilleria y los oficiales de la guarnicion. No bajará el número de convidados de seiscientos.

Segun la estadística de divorcios, los que por adulterio se han pedido en Inglaterra despues de la ley de 28 de agosto de 1857, vienen á salir á razon de 47 al año.

La balandra dinamarquesa *Mela*, capitán Lang, procedente de Islandia, que entró el domingo en el puerto de Bilbao con un cargamento de bacalao, varó por la tarde cerca del castillo de Lu- chana; pero una lancha que venia acompañando á la balandra, cogió un cable y atándolo al puen- te, pudo ponerla á flote sin que sufriese la menor avería.

S. A. R. la serenísima señora infanta doña Isabel Fernandina, ha llegado á Orleans acom- pañada de su esposo é hijos, en cuyo punto se educan estos últimos desde 1856, bajo la direc- cion del eminente prelado, el Illmo. señor obis- po de aquella diócesis Monseñor Dupenloup.

Los obsequios que está mereciendo la herma- na de nuestros reyes en la capital del departa- mento de Lorret, no son menos hoy que los que le tributaron cuando estubo hace un mes en di- cha capital antes de dirigirse á los Estados de la Confederacion germanica. Ademas de los es- pléndidos banquetes con que el ilustrísimo obis- po Dupenloup agasaja á S. A., el prefecto de departamento, el maire (ó sea alcalde de la capi- tal), el presidente y otros particulares á su vez, han obsequiado á la señora Infanta tambien con grandes comidas de etiqueta y fiestas cam- pestres, en las que no solo han demostrado nues- tros corteses vecinos la finura y buen tono que les distingue, sino la ostentacion y respeto que son capaces de desplegar cuando tratan de obsequiar cumplidamente á personas de tan alta gerarquía.

Tambien S. A. R. la señora Infanta acompa- ñada del señor obispo, el clero y las autoridades de Orleans, ha visitado la antigua iglesia de San Benito, distante ocho leguas de la capital, así como otros muchos monumentos ya religiosos, ya particulares de los infinitos que se conser- van en dicho departamento y deben ser de re- cuerdo impresionable para los principes de la régia casa de Borbon.

Apenas se tuvo ayer noticia por el telégrafo en San Hdefonso, de la muerte del emperador de Marruecos, y de que el estado del Imperio aleja el dia de la satisfaccion que los marroquíes se hallaban dispuestos á darnos, se reunió el Consejo de ministros, se adoptaron varias dispo- siciones importantes, y se comunicaron órde- nes á los jefes del cuerpo de ejército destinado á Africa.

La asociacion de socorros mutuos de Buenos-

Aires, titulada *Monte de Monserrat*, para llevar á cabo el proyecto de levantar un cemen- terio, y en el terreno que ha de hacer un hermoso parque que ha de hacer un bello y adelantado de las bellas artes de España.

En Buenos-Aires ha empezado á publicarse el día 1.º de julio, un nuevo periódico titulado *Las Novedades*.

La Junta de Comercio de Valencia, interesa- da que se lleve á cima la construccion del puen- to, y con el fin de obtener las mejores ofertas en la subasta de las obras, ha circulado á las Juntas de Comercio de la Peninsula y del extranjero, así como á las empresas y banqueros nacionales y extranjeros todos los antecedentes relativos á la subasta de las obras del puente Grao de Valencia.

Las noticias de la India, favorables unas y desfavorables otras al contrario, llegan desde de agosto, y parecen buenas para la India.

Se asegura que Balarao ha muerto. Tope era el primero, Balarao el segundo, pero lo que ya solo queda Nana-Saib, que se halla en la actualidad en los valles de Dondoka. El rajah de Bunde se entregó con su familia al primer comisario. El rajah Soubh- Tigh de Mow, ha sido preso: habia ido á Nana-Saib para que tomase posesion de Zabab.

En el valle de Dondoka se encuentran muchos rebeldes: Nana-Saib, Daby-Bux, Mummoo-Chan y otros, contando á sus órdenes unos 8,000 hombres. En Teroc hay 1,000 hombres de las órdenes de Bulle, Bulheree-Sing y Nana- lle-Singh.

Una carta de Segovia publicada por *La España*, dice, que el día 6 hubo allí un gran muerto en casa del general Pezuela, que lo apostado y perdido contra el general canónigo Puñonrostro. Aseguraba el primero, segun la carta, que serian convidados al báquet de S. M. en el Colegio de Artilleria, fundándose en que la fiesta era militar y ellos los únicos de su clase residentes aquí, y en que el general O'Donnell no era capaz de hacer exclusiones ofensivas.

A esto que dice *La España*, solo podemos nosotros añadir, dejando á cada cual sacar la consecuencia; que las noticias de San Hdefonso nos dijeron hace tiempo que el general Serran habia dejado á la eleccion de S. M. las personas que habian de concurrir al convite, que pensaba darla el director de Artilleria.

El vice-presidente de la Comisión de Monu- mentos históricos y artísticos de la provincia de Huesca, D. Felipe Pídula, ha sido diputado por aquella para que en union del vocal secretario D. José Secall, arquitecto de la provincia, ins- peccione el célebre monasterio de San Victoria, y tome cuenta y razon á quien corresponda el estado del edificio y de su tan celebrada biblio- teca.

Se ha llevado á cabo en Calatayud la cons- trucccion de un teatro, en el cual se han intere- sado muchas personas de aquella poblacion, y tomado acciones de 1,000 reales hasta una suma de 20,000 duros que próximamente habrá costado de modo que el teatro es de propiedad particu- lar, cuyos poseedores pasan de 100.

LA CORRESPONDENCIA no dijo ayer que debia acogerse con desconfianza la noticia que habia dado de la satisfaccion que iba á darnos el emperador de Marruecos, aunque así lo dice *Las Novedades*. Lo que LA CORRESPONDENCIA

una de las disposiciones de mi espíritu. Te re- pito que no estaba enamorado de Georgina. Pero esto no impidió que permaneciese allí hasta las once de la noche, sin reparar en la ausencia de los demás convidados. Cansado de esperar, decidíme á dejar el salon sin haber vuelto á ver á Malabry ni á sus acólitos; juzga, pues, de mi sorpresa cuando tres dias despues lei en un pe- riódico: «El rumor que ha corrido sobre la próxima disolucion de las Cámaras, ha llamado la aten- cion de los verdaderos amigos de la libertad: en todas partes se ocupan en oponer candidatos in- dependientes á los que el ministerio se prepara á sostener con su influencia y sus fondos secretos. Ya ha tenido lugar una reunion en casa del señor de Malabry, uno de los propietarios mas considerables de la Normandia; en ella se han discutido los títulos de los nuevos candidatos, y tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores que ha sido elegido por unanimidad de votos el caballero Félix Morland, uno de los hom- bres mas dignos de consideracion del departa- mento de Calvada, tan independiente por su carácter como por sus riquezas, de las que hace el uso mas noble.»

Esta truhanada me sorprendió é indignó de tal modo, que cogi la pluma, y en mi furor escribí á Malabry una carta sangrienta. Ya estaba á punto de enviársela, cuando vi entrar en mi casa á Burac muy agitado, y en un estado de cólera indecible.

— ¿Sabéis lo que me sucede, caballero? me dijo rápidamente.

tamente le advierte la razon que le ha de censu- rar, y sin embargo, se subleva, y lo halla injusto como si fuese un golpe imprevisto.

La señora de Malabry, Cornelia y Sofia, me acogieron con mucha amabilidad, felicitándome por haberme asociado á los esfuerzos de sus amigos. Lia solo pudo dedicarme una graciosa sonrisa, ocupada como estaba en descifrar una romanza nueva. En cuanto á Georgina, solo respondió á mi saludo con una breve inclinacion acompañada de una mirada muy desdofosa. La sesion política estaba ya abierta en el gabinete de Malabry, y su mujer me dijo con el aire mas gracioso del mundo:

— Caballero Morland, se os está esperando. Cuanto mas próxima veia la necesidad que iba á hacer, mas claramente aparecia á mis ojos en toda su enormidad. Estaba ya demasiado com- prometido para retroceder sin escándalo; pero tal vez habria tenido valor para ello, si no hu- biese temido parecer que cedía al desdofoso aviso que Georgina me habia dado. Fui, pues, cobarde conmigo mismo, que me decia que obraba mal por no aprehender débil á los ojos de otro que me habia dicho lo mismo.

— Confiesa que el hombre es un animal muy estúpido.

Decidíme, pues orgullosamente á entrar en la habitacion de Malabry, y al pasar por delan- te de Georgina le dirigí una mirada que parecia decir:

«Ya veis que no soy un chiquillo á quien se puede llevar de la nariz.»

Y sin embargo, la punta de esta maldita nariz,

Te hago aquí mi confesion plena y entera; por consiguiente, puedo confesarte la transac- cion de mal género por donde llegué á conciliar mis deseos y mis escrúpulos.

Me decia en mis adentros que importa poco ser impulsado por la intriga, si desde el momen- to en que se consigue el fin, se separa uno de ella, y obra con independencia y amor al bien. Es la moral depravada que dice que, quien roba á un ladrón tiene cien años de perdón, y que me hacia conocer la traicion hacia aquellos cuyo apoyo aceptaba yo como una reparacion de mi alianza con ellos.

Por otra parte, la idea de ver á Georgina me perseguía con una fuerza invencible, y que no puedo llamar dolorosa. Era una emocion seme- jante á la que esperímente la primera vez que asistí á una corrida de toros durante mi permanencia en España. Por nada en el mundo hu- biera dejado de ir, y sin embargo, sabia que habia de experimentar sensaciones que me ha- rian mal. Pero no tenia en verdad ninguna ra- zon buena para escusar á mis propios ojos la debilidad que me impulsaba hacia Georgina. Iba allí porque iba, obraba en fin como todo hombre que se halla bajo cierto encanto; obedecía á él conociendo que hacia mal; pero sin comprender que fuese posible resistir á la fuerza que me inducia á él.

Cuando llegué á casa de Malabry, la acogida que me hizo Georgina, fue la que yo habia pre- visto, y sin embargo, me lastimó. Me habia notado esta constante contradiccion del hombre? Cuan- do no hace exactamente lo que debe, inmedia-

—No, en verdad... pero...  
—Pero veis que estoy furioso. ¡Es, en efecto, deplorable! No niego que la prensa sea una cosa buena y excelente; pero tambien es cierto, cabal- lero, que equivale á un lazo que os embrota sin cesar á vuestro alrededor, y no comprendo cómo es que yo, que vivo habitualmente en medio de los hombres mas notables, he podido cometer una indiscrecion semejante.

—Pero de qué se trata, caballero?  
—Se trata de esas cuatro líneas que están en- tre los sueltos, como para atestiguar que no ha sido mi derrota.

—En efecto, caballero, no comprendo...  
—A mí tambien me ha costado trabajo com- prenderlo, y á fuerza de calentarme la cabeza he recordado cómo ha podido suceder. Verdad es que el otro dia en casa de Malabry habíamos hecho elecciones, que nuestro nombre se prome- tió, y que todos estuvierun unánimes; pero lo- para preguntarnos si os convenia aceptar la ca- didatura de nuestro departamento. Malabry en- tró en la sala para hacerlos estas proposicio- nes, pero ya os habiais ido, y se convino en que se hablaría de ello ante todo. Probablemente no hu- brá podido venir en dos dias. Yo lo ignoraba, pero solamente, de suerte que ayer, en otra reunion donde se hallaban los hombres políticos mas eminentes de la prensa, habíendome interpelado sobre lo que se habia hecho en la reunion de Malabry, referí lo que habia pasado respecto á los otros candidatos; pero en el calor de la discus- sion se me escapó nuestro nombre, y dije, crey- endo haber dicho, que aceptarais; en fin, lo que

no, que manifestar con una imparcialidad que por el visto no se agradece, que El Diario Español lo acompaña que no se diese entero crédito a la noticia de la correspondencia. Nuestra noticia, en embargo, ha sido acreditada por los mejores, y ahora que el público diga quién estaba mejor enterado.

El capitán general de Galicia, Sr. Aleson, ha establecido escuelas y premios para estimular y perfeccionar el tiro de carabina. La junta calificadora se compone de los oficiales de los cuerpos.

Una carta de Ceuta dice, que el día 2 se verificó en aquella plaza una salida con objeto de que los oficiales de Estado Mayor practiquen un reconocimiento del campo enemigo; esta salida, que tiene por objeto el reconstruir ciertas defensas, será protegida por algunas fuerzas de cazadores de Madrid.

El misionero fugado de Tánger con los fondos de la misión, no es ninguno de los religiosos procedentes del colegio de misiones de Priego, que se hallan actualmente en aquella ciudad bajo la dirección de su superior el reverendo padre Sabaté. El P. Palma estaba en Marruecos desde el año 1851.

Una carta particular de Panamá, fecha 5 de agosto, dice que el gobierno de Lima ha rechazado la mediación ofrecida por el representante español Sr. D. Heriberto García de Quevedo, para arreglar las diferencias entre el Ecuador y el Perú. La carta en cuestión, censura a nuestro representante, por el paso que ha dado. Lo único que sobre este asunto podemos decir nosotros, es, que el gobierno de S. M. no ha autorizado la conducta del Sr. Quevedo, y que este, según informes, ha obrado por su propia voluntad.

En la mañana del domingo se verificó en Barcelona con el mayor orden y con las formalidades que previene la ley, el sorteo de provinciales.

Un dependiente de la fábrica de dorados de metal del Sr. Isaura, en Barcelona, ha efectuado un robo de consideración en dicho establecimiento. Fue preso y se le sigue causa.

En Tarragona, se ha verificado el sorteo de provinciales en medio del mayor orden.

El gobernador militar de Tarragona ha aceptado el nombramiento de pendorista principal de la solemne procesión de la invidua Santa Tecla, con que le ha honrado aquel ayuntamiento.

La cacería real que tuvo lugar el día 6 en el real sitio de San Ildefonso, empezó a la una y media de la tarde y terminó a las seis. Según la invitación de S. M., los convidados se hallaron a las doce en Riofrío, no en trage de caza sino de campo, conforme a los deseos de la Reina.

Los convidados, por elección de S. M., fueron: el general Serrano y su señora, el marqués de Mirabel, el de Miralóres, el embajador de Francia con su señora, el de Austria con la suya, el ministro de Bélgica, el de Inglaterra con su señora, el encargado de negocios de Prusia con su señora, el de las Dos Sicilias, el de los Estados Unidos, el introductor de embajadores, el presidente del Consejo de ministros con su señora, el ministro de Estado, el de Gobernación, el de Fomento, el de Marina con su señora, el de Gracia y Justicia y la señora del de Hacienda; los duques de Bailen, el marqués de Alcañices, el mayor domo de la infanta doña Amalia, el intendente con su señora, el general Lemery, el general Belestá, el coronel Cuadros, un gentil-hombre del interior, el marqués de San Gregorio y la camarera mayor, y el aya de SS. AA. con el conde de Balzote, que como montero mayor, ha sido el que ha dirigido la cacería.

De los convidados solo faltaron por hallarse indispuastos, el infante D. Francisco, la marquesa de Alcañices y el marqués de Miralóres. Las señoras lucian vestidos claros con sombreros pámelas y los hombres indistintamente levita ó chaqués con el hongo.

El infante D. Sebastian precedió a los reyes y a la llegada de estos a Riofrío, cuya distancia de dos leguas y media desde San Ildefonso, corrieron SS. MM. en 35 minutos, se hallaban formados trescientos ojeadores con el administrador del Patrimonio, y veinticuatro guardas a la cabeza, y una vez colocadas las señoras a las inmediaciones de S. M. la Reina en los balcones de aquel precioso palacio, que como es sabido, ocupa la cima del monte, dió principio la cacería.

El conde de Balzote, que todo lo había preparado de antemano con una inteligencia y una precisión que le honrat sobre manera, presentó a S. M. de cuyo lado no se apartó un momento, en una bolsa de terciopelo verde las bolas para el sorteo de los puestos, y distribuidos los cazadores sonó la trompeta, y pronto seiscientos ó mas reses, empujadas por los ojeadores se despararon por aquella parte del monte pasando ligeras como el rayo por delante de sus verdaderos perseguidores.

Oyéronse diferentes disparos; ahullaron los heridos jabalíes; balaron dulce y lastimosamente los inofensivos paleros, y bramaron con desgarrador aullido los altivos venados.

Segunda vez se verificó esta escena en otra parte mas alta del monte, y cuando se iba a dar la tercera batida delante del palacio, para que la Reina pudiera disfrutar mas próximamente del espectáculo, sonaron las seis de la tarde y llegó la hora de sentarse a la mesa. Pero esto no impidió que los ojeadores, perfectamente dispuestos al efecto, hicieran pasar 700 ó 800 reses, próximas al palacio, siendo acaso mucho mas grato este pacífico é inofensivo espectáculo para las señoras, quienes á su vez, gracias á la bondad sin limites de nuestra graciosa soberana, habian entretenido el tiempo con los arcos, el volante y otros juegos de campo.

La comida, de cuarenta y seis cubiertos, se sirvió espléndidamente y duró hasta las ocho; á cuya hora tomaron el café y hallaron en el patio tendidas veinte reses, únicas que hasta entonces habian podido recogerse. Entre ellas habia un gran jabalí y un venado de los mayores que se han visto.

Durante la comida se contaron varias anécdotas del día elogiándose mucho un tiro del marqués de Mirabel, que de un balazo en la frente derribó un venado de siete arrobas.

Al volver á la Granja, S. M. el Rey dirigió las mas halagüeñas palabras al conde de Balzote, por la acertada dirección de la cacería en la que no sumió el menor incidente desagradable.

El poeta satírico D. Juan Martínez Villergas, que actualmente se encuentra en la Habana, ya á publicar una obra sobre sus impresiones en el viaje que hizo á Méjico.

Los redactores de la Revista española y americana de Buenos Aires, han recibido varias felicitaciones de los españoles residentes en el Rosario, Paraná y otras poblaciones, por la conducta observada en su periódico al escribir en contra del tráfico inhumano que hacen algunos dueños de buques en Galicia, engañando á sus habitantes para que emprendan la emigración.

Ayer á las seis de la mañana hubo en Riofrío otra cacería á la que solo concurrió S. M. el Rey con sus ayudantes y los Sres. Hidalgo, Calderón, Güelvezu, Barona y algun otro de los mas acreditados tiradores que hay en el sitio.

Contra lo que ha dicho El Diario Español y contra lo que apoyados en este periódico han escrito otros colegas nuestros, podemos asegurar del modo mas terminante y absoluto que á las fechas de las noticias recibidas hasta el martes por la noche, el gobierno marroquí se mostraba dispuesto á darnos con cumplida satisfacción por la ofensa que se nos ha hecho delante de Ceuta y que las negociaciones entabladas caminaban á un desenlace que dejaba muy alto el nombre y la honra nacional. Lo único temible á las indicadas fechas, era que la muerte del emperador, que se creía próxima, paralizara las buenas disposiciones de su gobierno.

Ha terminado el cólera en Mozambique según dicen algunos diarios extranjeros, despues de haber succumbido en la capital de aquella colonia portuguesa, 752 personas y en todo lo demás del territorio unas 600.

Un inglés, José Drinkald que hace poco murió legó á los hospitales de aquella ciudad, la suma de 17,500 libras. Otro inglés, que fué propietario del Family Herald, legó tambien á los mismos establecimientos y á otros institutos, 50,000 libras.

Las autoridades de algunas poblaciones de las costas de Cataluña, han dictado enérgicas medidas para impedir la venta de pescados malos, y han dispuesto asimismo que se arrojen al mar grandes partidas de atun averiado.

La causa instruida en Huesca con motivo del motin ocurrido en la villa de Ayerbe, del que ya dimos cuenta á nuestros lectores, fue fallada el viernes último en consejo de guerra presidido por el comandante de la reserva Sr. D. Manuel Huici. Treinta y una horas estuvo el Consejo en sesión permanente y durante este tiempo se relató el proceso, se pronunció la acusacion, se leyeron las defensas de los 46 encausados presentes y se oyó á los que de estos quisieron hablar; dictándose en seguida el fallo que condena según se dice, á la última pena á Pascual Marquello, reo confeso y convicto de atentado personal contra un guardia civil que se hallaba de servicio desempeñando las funciones de su instituto á nueve años de presidio al único reo ausente, declarado rebelde y contumaz; y á otras penas menos graves á los demás procesados, en cuyo número figura la mujer y una hija del infelizmente Marquello.

El marqués de la Vega de Armijo, cuya dimision han anunciado algunos periódicos, ha vuelto á encargarse del gobierno de provincia á penas llegó á Madrid.

El Diario Español de hoy dice que se halla en el caso de manifestar, que no es de creer que ninguna de las nuevas que circulan sobre satisfacciones aceptables, por parte de los marroquíes mereca crédito; pero que decimos en otro lugar como procedente de San Ildefonso, escrito por persona bastante respetable, probará á El Diario Español y al público que la noticia que

adelantó LA CORRESPONDENCIA era verdadera y de buen origen.

El Times en una carta de Roma fecha del 27 del pasado, vuelve á emitir la ya desmentida idea de que el Papa ha firmado un convenio con el gobierno español por medio del cual S. M. Católica pondría á su disposicion la fuerza suficiente para reducir á la obediencia las provincias romanas sublevadas. Las Novedades pide esplicaciones á los amigos del gobierno, y los amigos de este declaran absolutamente falsa la noticia del corresponsal de El Times.

La entrevista del rey Leopoldo de Bélgica y del emperador Napoleon, tendrá lugar en Biarritz dentro de pocos dias.

La Correspondencia Havas de Paris, periódico que pasa por semiformal, desmiente lo dicho por la Independencia belga respecto á que el duque de Grammont habia propuesto al gobierno romano varios proyectos de arreglos relativos á la Rumania, de la cual resultaria una especie de reparación de este país y del dominio de San Pedro. Dice que el duque de Grammont solo ha pedido al Santo Padre reformas en sentido liberal, y una administracion seglar.

Escriben de Rio Janeiro con fecha 8 de agosto.

«Nuestra situacion política se agrava mas y mas. El proyecto del gobierno, que obliga á los bancos á cambiar sus billetes en oro, en el espacio de tres años, ha sido aprobado por la Cámara por una débil mayoría de ocho ó nueve votos.

Desde entonces redobló la violencia de la oposicion. El temor de que el ministerio no se sostenga hasta la clausura de las Cámaras, y que despues de esto no se reorganice ó no se modifique en sentido conservador, ha puesto furiosos á los jefes de los diferentes grupos de la oposicion. Cada sesion de la Cámara ofrece escenas imposibles de describir, empleándose en ellas las injurias á voz en grito. Hasta han llegado á vias de hecho, y el diputado de la oposicion Bautista Montero ha dado una bofetada al diputado ministerial Salathiel.

En el Senado no ha sido aprobada todavia ninguna ley, ni lo será probablemente. Por otro lado la prensa está desencadenada, no perdonando ni aun al Emperador, contra el que El Charivari ha publicado caricaturas.

P. D. En el momento de cerrar mi carta, he sabido que el ministerio ha presentado su dimision, que ha sido aceptada. El senador Ferraz, antiguo inspector de Aduanas, ha sido encargado de organizar el nuevo gabinete.»

La Iberia declara saber por diferentes cartas, que en la provincia de Zamora ni se ni se tasa finca alguna, ni se publica el Boletín de ventas; de modo que la ley de desamortizacion civil no tiene aplicacion ninguna en aquella provincia desde hace bastante tiempo.

Dejamos la responsabilidad de esta noticia á nuestro colega.

El Dia tiene por indubitable, que ni el ministerio ni las Cortes, podrán realizar el propósito de apoyarse sinceramente en sus actuales condiciones; pero el tiempo demostrará á nuestro colega que se equivoca, y que la mayoría de las Cortes permanecerá tan compacta al lado del gabinete en todas las cuestiones de gobierno, como lo ha estado en el primer periodo de la legislatura.

La prensa ministerial hace observar, que los opesicionistas no se han fijado en la situacion en que nos hallamos, para venir ahora pidiendo que el gabinete reclame la posesion de Gibraltar en el congreso europeo, que todavia no se sabe si se ha de reunir, ni de qué materias ha de tratar.

El obispo de Ornabruck, Mons. Melchers, se halla actualmente en Copenhague. Esta es la primera vez desde la reforma, que un obispo católico ha podido hacer oficialmente su visita pastoral en esta capital, y administrar en ella la Confirmacion. Ha sido recibido por el rey de Dinamarca en Skodsborg, é invitado en seguida á asistir á su mesa.

El gobierno inglés acaba de decidirse á duplicar su servicio de paquebotes de vapor á Australia; además de las comunicaciones mensuales que ya se efectúan por la via de Mauricio y de Suez, se establecerá un nuevo servicio, igualmente mensual, enlazado con los vapores de las Antillas por la via de Panamá, de manera que asegure un servicio postal semi-mensual entre las colonias de Australia y la metrópoli.

El descenso del precio de los cereales, prosigue halagando á los consumidores en diferentes provincias de España, y especialmente en las de Castilla. Respecto á las cosechas de aceite, vino, maíz y otras de la estacion actual, podemos decir, en vista de las noticias que sobre su estado hemos recibido de diversos puntos, que las abundantes y repetidas lluvias del último tercio de agosto y de principios del mes que atravesamos, han venido á reanimar las justas esperanzas de los agricultores, los cuales se prometen todavia una cosecha regular en ciertos parages.

El ayuntamiento de Almoradí, en la provincia de Alicante, ha pedido recursos al gobierno, por medio del gobernador de la misma, con el fin de atender al socorro de calamidades públicas.

El Sr. Salamanca iba á dar en Lisboa un banquete de cincuenta cubiertos, al que estaban convidados todos los ministros, para celebrar el contrato del ferro-carril.

Ha sido escriturado para el teatro de Novedades, el primer actor del género cómico D. José Córcoles, conocido ya ventajosamente en Madrid. Creemos que la empresa de este teatro ha hecho una buena adquisicion, pues nos consta la aplicacion y laboriosidad de este apreciable actor.

Dice La Crónica de Córdoba, que ascendian á mas de noventa mil fanegas, el trigo que se debia á los pósitos de aquella provincia, y que se han adoptado las medidas oportunas, á fin de que sean reintegrados aquellos establecimientos.

Entre las muchas especies que han circulado estos últimos dias en Málaga, era una la que habia sido llamado por el telegrafo el escelentísimo señor capitán general marqués del Duero.

Esta noche saldrá de Madrid para Cintruénigo el Sr. D. Tomás Ligués y Bardají, ilustrado y activo director de política en el ministerio de Estado. Regresará dentro de pocos dias, tiempo suficiente para arreglar asuntos de familia pendientes desde la muerte de su respetable padre.

El 6 del corriente debió reunirse en Paris la comision encargada de fijar la reorganizacion de los Principados danubianos. El conde Walewsky era el encargado de presidir la comision y se creia que el último protocolo seria definitivamente firmado.

Decíase en Paris que las cartas atribuidas al duque de Mólena eran apócrifas.

El príncipe de Metternich regresó á Paris el día 6.

Cuando podiamos prometernos (lo repetiremos cien veces) un desenlace honroso, aunque pacífico, en la cuestion marroquí, cuando la honra de nuestro pabellon iba á quedar tan alta como merece, con las cumplidas satisfacciones ofrecidas por aquel gobierno, un suceso desgraciadamente previsto, ha venido á complicar la cuestion: por parte telegráfica se sabe que el emperador de Marruecos ha muerto; que cuatro príncipes se disputan la herencia, enarbolando el estandarte de la guerra civil, y que el Imperio se halla entregado á la mas espantosa anarquía. El fanatismo musulmán, escitado, no dejará de ensañarse con los cristianos, y de hoy mas serán imposibles las relaciones de pueblos civilizados, con aquellas hordas desenfundadas.

En esta situacion, ya no es solo una cuestion nacional la que puede llevar nuestras armas á los campos de Africa, es un derecho de civilizacion europea, es un derecho de pueblo ilustrado y culto, que no puede consentir á sus puertas el espectáculo de devastacion, que dará sin duda el Imperio Marroquí, es un deber de nacion católica y protectora de los muchos intereses europeos que van á verse amenazados dentro de las poblaciones musulmanas; y el gobierno de S. M., sin seguir una política de aventuras, sin olvidar que nunca como ahora necesita de tanta circunspeccion como energía, se halla resuelto á seguir por la senda gloriosa que le abre la Providencia, cumpliendo con todos sus deberes para con su Dios y con su patria.

### ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Estado se ocupa de los futuros trabajos de las Cortes.

La Esperanza la emprende contra los falsos beatos, y termina diciendo que hay personas que con gusto ven á sus hijos en las asociaciones para socorrer á los pobres á quienes ellos han despojado.

El Leon Español examina el Anuario estadístico de España, en la parte de presupuestos.

La Epoca se ocupa del arreglo de nuestras cuestiones con Roma.

El Diario Español se ocupa de la disolucion en que se halla el partido moderado de oposicion. En otro artículo se une á los deseos manifestados por varios periódicos, para pedir la representacion de España en el Congreso que parece próximo á reunirse.

El Occidente discurre sobre la paz de Villafranca y el resultado que pueden dar las conferencias de Zurich.

El Conciliador se irrita y rechaza la especie de que la proclama democrática de que se habló dias pasados, sea obra de sus amigos.

La Discusion dirige un extenso artículo á Las Novedades, continuando la polémica suscitada entre el órgano democrático y los diarios progresistas.

Las Novedades examina el Memorandum toscano.

La Iberia espone consideraciones sobre el estado del reino de Nápoles.

El Glosario Público compecede á los neocató-

licos y absolutistas, á quienes ha venido á sorprender el arreglo de nuestras diferencias con Roma.

La Regeneracion publica su tercer artículo sobre la santidad de la cosa juzgada.

El Dia reflexiona acerca del decreto declarando terminada la esencion de derechos en favor de las semillas.

El Faro de la Montaña, de Olot, se congratula de las mejoras llevadas á cabo en las Escuelas pías de aquella poblacion.

El Diario de Zaragoza cree que es de todo punto indispensable la reunion del congreso europeo para el arreglo definitivo de la cuestion italiana.

El Alto Aragon, de Huesca, reseña la actitud tomada por la prensa en la cuestion del Riff.

El Gerundense, de Gerona, continúa haciendo observaciones acerca de la administracion de fondos destinados á la segunda enseñanza.

La Corona, de Barcelona, sostiene que la actual ley de ayuntamientos y la de diputaciones provinciales, son un cúmulo de disposiciones absurdas.

La Abeja montañesa, de Santander, aplaude las medidas adoptadas por el gobierno en la cuestion del Riff.

La Paz, de Murcia, aboga porque se lleven á cabo algunas mejoras de policía urbana en aquella capital.

El Porvenir, de Alicante, encarece los buenos resultados que produce el espíritu de asociacion en toda clase de proyectos.

La Perseverancia, de Pontevedra, reflexiona acerca del trazido que debería darse al ferro-carril gallego.

El Miño, de Vigo, continúa su polémica con la Revista hispano-americana sosteniendo la conveniencia de la emigracion.

El Faro, de Vigo, hace una reseña del progreso de las industrias en España.

La Andalucía, de Sevilla, encarece la importancia de las disposiciones del gobierno al crear las secciones provinciales de Fomento.

El Porvenir, de Sevilla, prosigue su polémica con La Andalucía, acerca del contrato celebrado por el ayuntamiento de aquella capital con la empresa del ferro-carril de Cádiz.

La Crónica, de Córdoba, encarece la importancia del ferro-carril granadino, poniéndose en esta cuestion al lado de sus colegas andaluces.

El Guadalete, de Jerez, reflexiona acerca del resultado que los cosecheros obtendrán de la vendimia empezada ya en aquella localidad.

### PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 8.  
Quedan el 3 francos á 69-00; el 4 1/2 á 95-10. El interior español á 43 1/2; exterior á 45 1/2; diferido 34 1/8; amortizable 11 1/2.  
Londres 8.  
Quedan los consolidados de 95 1/2 á 5/8.

Londres 7.  
Las últimas noticias de Nueva-York son del 24 de agosto. El gobierno de Washington habia enviado una escuadrilla al golfo mejicano para perseguir los buques negros.

«El Morning Post» se opone á un congreso europeo, ataca las elecciones verificadas en Italia y censura á Victor Manuel, á quien califica de ambicioso.

Nada se sabe aun de las negociaciones entre Washington y Méjico. En este último punto habia tenido lugar un cambio ministerial.

El arzobispo mejicano ha publicado una bula de excomunion contra los que compran bienes del clero.

Degollada, á quien Juarez quiere enviar contra Méjico, ha contestado á este, que no irá contra aquella capital, mientras no tenga tres millones de duros y 40,000 hombres.

Turin 7.  
En Florencia ha sido recibida la comision toscana con gran entusiasmo.

Ha habido iluminaciones, y los comisionados eran festejados en todas partes, tanto por las autoridades como por los particulares.

San Ildefonso 7 por la noche.

El gobierno ha recibido noticia de la muerte del emperador de Marruecos, y de haber estallado la guerra civil en el vecino Imperio. Los pretendientes al trono marroquí son cuatro.

El Consejo de ministros se ha reunido, y ha decidido obrar desde luego de un modo enérgico, respetando los tratados internacionales; pero velando por todos nuestros intereses en Africa.

Bolonia 8.  
La anexion del Piemonte ha sido votada por unanimidad en la Asamblea. Esta va á enviar un mensaje al emperador Napoleon y al rey Victor Manuel en favor de las Marcas de Ombria y de Venecia.

Ha salido de aqui Reiset.

### FONDOS PUBLICOS.

Hoy dia festivo no ha habido Bolsa. En el bolsin, sin embargo, ha reinado gran animacion. A las cuatro menos cuarto de la tarde se pagaba el consolidado á 44-30 y la diferida á 34-40. Los tenedores de papel exigian 20 cént. mas.

